

# Primer Coloquio de Doctorados

Wilebaldo Martínez Toyes\*

El pasado 27 de mayo de 2014 se llevó a cabo el Primer Coloquio de Doctorados en las Salas de Usos Múltiples del Centro Cultural Universitario en el Instituto de Ciencias Biomédicas. Este evento tuvo el propósito de crear un espacio académico para la presentación y reflexión colectiva, disciplinar y multidisciplinaria de los protocolos, los avances y productos de investigación generados entre los estudiantes de los programas de doctorado de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez.

Con un total de 117 asistentes registrados, 70 ponentes y 8 moderadores (as) inició, a las 9:00 horas, la ceremonia de inauguración a cargo del C. Rector, Ricardo Duarte Jáquez, quien estuvo acompañado en el presidium por el Secretario General, David Ramírez Perea, por los cuatro Directores de los Institutos (ICSA, IADA, IIT e ICB), y por el Coordinador General de Investigación y Posgrado, el doctor Luis Gutiérrez Casas.

El C. Rector señaló que éste es el inicio de un esfuerzo por crear mecanismos que garanticen la fortaleza académica y los recursos de la Institución. Así mismo, destacó que actualmente la UACJ tiene siete programas de doctorado (Doctorado en Estudios Urbanos, Doctorado en Ciencias Químico Biológicas, Doctorado en Ciencias Sociales, Doctorado en Ciencias Administrativas, Doctorado en Psicología, Doctorado en Ciencias de los Materiales y el Doctorado en Ciencias en Ingeniería) dentro del padrón del CONACyT, por lo que 86 estudiantes realizan sus estudios con beca de gobierno.

El evento se dividió en siete mesas multidisciplinarias: una de tesis, una de protocolos y cinco de avances. Cada participante contó con un tiempo de 15 minutos para presentar su trabajo; después de cada cinco ponentes se abrió la sesión de preguntas y respuestas.

El Coloquio se constituyó en un espacio donde los estudiantes compartieron sus avances de investigación, escucharon los problemas que investigan sus pares de otras áreas e institutos,

y conocieron metodologías diferentes propias de cada disciplina. En el mismo sentido, hubo retroalimentación y reflexión sobre las distintas fases del proceso investigativo por parte de los asistentes. Es de destacar la valiosa y enriquecedora participación de varios investigadores consolidados de la UACJ.

El Coloquio finalizó con una mesa de reflexión denominada "Perspectivas de desarrollo y consolidación de los doctorados de la UACJ" en la cual participaron los (las) coordinadores (as) de los Programas de Doctorado de esta Institución, moderada por el maestro Wilebaldo Martínez Toyes, Coordinador de Posgrado de la UACJ. Los temas que se pusieron en el centro de la discusión fueron la investigación, la internacionalización, la movilidad de profesores y estudiantes y la vinculación. La visión de los (las) coordinadores (as) de los doctorados, dada la experiencia que tienen enfrentándose cotidianamente a las necesidades del posgrado, dejó grandes enseñanzas y retos por cubrir, así como una enorme responsabilidad de trabajo futuro a la Coordinación General de Investigación y Posgrado de la UACJ.

Por último, cabe informar que se tiene el compromiso institucional de seguir desarrollando, año con año, este Coloquio de Doctorados para el beneficio de nuestros estudiantes y de la comunidad universitaria.

\*Docente-investigador de la UACJ.